

GRACIAS POR
TANTO

6 de noviembre,
Día de la Iglesia Diocesana.

DESCUBRE LO QUE HACES POSIBLE



ALELUYA

ARZOBISPADO DE VALENCIA

No es Dios de muertos, sino de vivos

AÑO LXXXII ■ 06 DE NOVIEMBRE DE 2022 ■ N.º 4263

LA VOZ DEL CARDENAL ADMINISTRADOR APOSTÓLICO

FIESTA DE TODOS LOS SANTOS

Celebramos el día 1 de noviembre la fiesta de todos los santos. Un día muy arraigado en la piedad popular. Un día que lo asociamos fundamentalmente a la visita a los cementerios para honrar y recordar a los seres queridos que ya reposan en el Señor. No es un día para la tristeza, por la añoranza de nuestros seres queridos, sino para el gozo y la esperanza. La Iglesia nos invita, en esta fiesta, a compartir y a gustar la alegría de los santos. ¡Alegrémonos todos en el Señor!, ¡alabémosle y démosle gracias porque ha manifestado su grandeza y la inmensidad de su amor y su misericordia en la vida y en el triunfo de todos los santos, de las personas sencillas que supieron cumplir la voluntad del Señor, siguiendo el camino de las bienaventuranzas.



Esta fiesta, por una parte, nos recuerda que no estamos solos; que el Señor nos acompaña con esa multitud incontable de hermanos que caminan a nuestro lado como peregrinos hacia la patria definitiva; que estamos rodeados por una nube ingente de testigos, con los que formamos el cuerpo de Cristo, con los que somos hijos de Dios y hemos sido santificados. Esta muchedumbre de santos nos estimula a mantener nuestra mirada fija en nuestro Señor, que vendrá en la gloria en medio de sus santos, y a seguir su camino, sin retirarnos con la mirada fija puesta en Él. “La alabanza y la gloria y la sabiduría y la acción de gracias y el honor y el poder y la fuerza son de nuestro Dios, por los siglos”, que ha hecho obras grandes, muy grandes, en los santos que han sido fieles a Él, han vivido como hijos suyos, han cumplido su voluntad, han recorrido con Cristo el camino de las bienaventuranzas, viven felices y dichosos por siempre en el Reino de los Cielos gozando de “la victoria de nuestro Dios y del Cordero” sin mancha, Cristo, con cuya sangre han sido rescatados de la tribulación.

La liturgia de esta fiesta nos exhorta a dirigir nuestra mirada a esa muchedumbre ingente no sólo de los santos reconocidos de forma oficial, sino de todos los bautizados y santificados de todas las épocas que, con el auxilio del don de Dios, se han esforzado de verdad por cumplir con amor y fidelidad el querer de Dios. De gran parte de ellos

no conocemos ni el rostro ni el nombre, pero con los ojos de la fe los vemos resplandecer en la gloria de Dios. Ellos representan a la humanidad nueva de los salvados por la sangre de Cristo, y reflejan la hermosura de la santa madre Iglesia, esposa inmaculada de Cristo, fuente y modelo de toda santidad. Ellos son los hijos mejores que han sido engendrados por la gracia del Espíritu en el seno de la santa madre, la Iglesia. Esa muchedumbre incontable de santos de los que hacemos memoria el día de todos los santos han sido personas que no han buscado obstinadamente su propia felicidad o sus intereses, sino que han querido simplemente entregarse a los demás, porque han sido alcanzados por la luz de Cristo. Ellos, venidos de la tribulación como nosotros, son intercesores nuestros en el cielo ante Dios, nos evocan la vocación a la que hemos sido llamados, ser santos, y nos estimulan con su ejemplo y su plegaria a que sigamos el camino por ellos seguido, que es camino de felicidad, el camino de las bienaventuranzas.

En vida y en gloria, los santos nos han hecho palpar ya la transformación, la renovación y reforma, de nuestro mundo, de este mundo envejecido por el pecado, la mentira, la violencia, la corrupción, el paganismo o la negación de Dios. La vida conforme a las bienaventuranzas, conforme al amor y la misericordia, muestran la verdad del sólo Dios, del Dios o nada, y del vivir con la confianza plena y absoluta en Dios, apoyarse sólo en Él. Esto conlleva la felicidad, la alegría, una vida nueva que contraste con el mundo y la cultura moderna. Pero de ahí surge un mundo nuevo. En verdad, “los santos son los verdaderos reformadores” de la humanidad y de este mundo nuestro caduco. Constituyen la verdadera reforma de la humanidad. En las vicisitudes de la historia ellos han sido los verdaderos reformadores que tantas veces han elevado a la humanidad de los valles oscuros en los cuales está siempre en peligro de precipitarse; la han iluminado siempre de nuevo lo suficiente para dar la posibilidad de aceptar -tal vez en el dolor- la palabra de Dios al terminar la obra de la creación: ‘y era muy bueno’. Sólo de los santos, sólo de Dios, proviene el verdadero y decisivo cambio del mundo. De todo esto estamos llamados a ser testigos en el mundo, en particular: ser testigos de que Dios es Dios, lo sólo y único necesario.

En el siglo pasado vivimos cambios profundos en la sociedad, verdaderas revoluciones cuyo programa común fue no esperar nada de Dios, sino tomar totalmente en las propias manos la causa del mundo y para transformar sus condiciones. Y hemos visto que, de este modo, siempre se tomó un punto de vista humano y parcial como criterio absoluto de orientación. La absolutización de lo que no es absoluto, sino relativo, se llama totalitarismo. No libera al hombre, sino que lo priva de su dignidad y lo esclaviza. El verdadero cambio, la gran transformación vendrá y viene de los santos, que manifiestan y hacen con su modo de vivir un mundo nuevo: el que refleja el amor, el que se realiza con las bienaventuranzas, el que los hombres confían en Dios por encima de todo. Ese es el camino que siguieron anónimamente, pero con nombres propios que Dios conoce, los santos que celebramos este día, nuestros santos, “los santos de la puerta de al lado”, como dice el Papa Francisco.

†Antonio Cañizares. Cardenal Administrador Apostólico de Valencia

Iglesia en el Mundo

J. L. PERUCHA

DICASTERIO PARA EL CULTO DIVINO

El Dicasterio para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos es el organismo de la curia romana encargado de la promoción de la sagrada liturgia según la renovación emprendida por el Concilio Vaticano II. Es, por tanto, competente en todo aquello referido a la regulación y promoción de la sagrada liturgia y a la vigilancia para que las normas litúrgicas se observen fielmente.

Entre sus cometidos se encuentra la redacción, revisión o actualización de los libros litúrgicos, así como la confirmación de las traducciones a las lenguas vernáculas y de las adaptaciones a las culturales locales, legítimamente aprobadas por las conferencias episcopales. También reconoce los calendarios particulares y los formularios Propios de la Misa y la Liturgia de las Horas de las Iglesias particulares y de los institutos de vida consagrada y sociedades de vida apostólica.

Por otra parte, regula la celebración válida y lícita de los sacramentos y sacramentales, examinando y concediendo indultos o dispensas reservadas a la Santa Sede.

También es el Dicasterio encargado de la celebración de los Congresos Eucarísticos Internacionales y de las instituciones o asociaciones eucarísticas o litúrgicas de carácter internacional; de todo lo relacionado con el apostolado litúrgico, la música, el canto o el arte sacro; de la regulación del culto a las sagradas reliquias; de la confirmación de los patronos celestiales y de la concesión a algunos templos del título de basílica menor. Además, colabora con los obispos diocesanos para que se incrementen las expresiones culturales de los ejercicios piadosos del pueblo cristiano y de todo lo relativo a la formación y animación litúrgica.



Escribiendo a los Santos

José Andrés Boix

SAN JUAN BAUTISTA SCALABRINI (1839-1905)

Querido san Juan Bautista Scalabrini:

En este caminar virtual por las parroquias más pequeñas de nuestra archidiócesis me acerco a Benagéber, pueblo de Los Serranos, con 184 habitantes (2021), quienes disfrutaban de la belleza del embalse, los miradores, el paisaje natural de los Picachos, la antigua cementera, la Iglesia Parroquial de la Inmaculada y la ermita de san Isidro. Pueblo cuyas buenas gentes tuvieron que emigrar. Hijos, al igual que vosotros, los italianos, de un país de emigrantes.

Esta realidad tan conocida por ti, el “apóstol de los migrantes” nacido en Fino Morasco en 1839, sacerdote, rector del seminario menor, párroco, obispo de Piacenza y fundador de los Misioneros y Hermanas Misioneras de San Carlos Borromeo, a la que sumaste la Asociación de Patronato para Emigrantes San Rafael. Vida entregada a Cristo hasta morir, después visitar Brasil, el 1 de junio de 1905. Fue san Juan Pablo II quien esbozó tu semblanza: enamorado de Dios y extraordinariamente devoto de la Eucaristía, apóstol, misionero, celoso en la catequesis, la pastoral y la acción caritativa hacia los más necesitados, servidor de



Cristo pobre y crucificado en los numerosos necesitados y personas que sufrían (cf. homilía beatificación). Porque su dolor era tu dolor y así lo escribiste, al tiempo de denunciabas el lucrativo tráfico de emigrantes, “Yo mismo presencié más de una vez la salida de emigrantes en la estación de Piacenza, y confieso que, al ver su miseria y su dolor, al pensar en los graves e innecesarios males que afrontaban, al pensar en el abandono en que quedarían sin ningún auxilio espiritual, sentí que se me apretaba el corazón, y lloré por su suerte, y decidí en mi corazón intentar algo”.

Por las calles, en las plazas, argentinos, bolivianos, ecuatorianos, búlgaros, pakistaníes, marroquíes, senegaleses, españoles, ... No son tan diferentes, todos ellos sufren la lejanía de la tierra de sus padres, la soledad, la incertidumbre. Todos ellos son hijos de Dios.

PÁGINAS ESCOGIDAS

PASTORAL PENITENCIARIA DE VALENCIA: “OTRO CUMPLIMIENTO DE LA PENA ES POSIBLE”

La Pastoral Penitenciaria de la Archidiócesis de Valencia ha participado en el X Congreso Nacional de Pastoral Penitenciaria celebrado en El Escorial (Madrid), encuentro que, en su declaración final, ha realizado diferentes peticiones, entre ellas, a la Justicia: “Que humanice las sentencias” y que apueste “por las medidas alternativas a la prisión”.

El Congreso Nacional, celebrado del 21 al 23 de octubre, fue organizado por el Departamento de Pastoral Penitenciaria de la Comisión Episcopal de Pastoral Social y Promoción Humana de la Conferencia Episcopal Española (CEE) y reunió a 240 personas, entre ellas miembros de la Pastoral Penitenciaria de Valencia.

En sus conclusiones finales, los participantes del encuentro destacan que “durante la pandemia muchos presos cumplieron condena a través de medidas alternativas: tercer grado, control telemático, suspensión

de condena, TBC, talleres...” y estas medidas “en ningún caso han generado más delitos ni más aumento de internos en prisión.

Esto nos ha llevado al convencimiento de que, sin pasar necesariamente por la cárcel, otro cumplimiento de la pena es posible”, haciendo alusión al lema del Congreso.

Según las reflexiones finales, el perfil del preso sigue siendo el de una persona “pobre o procedente de una familia desestructurada”; en las prisiones “sigue habiendo muchos internos con enfermedad mental”; cada vez hay más internos extranjeros, “sobre los que pende la amenaza de expulsión tras el cumplimiento de la pena”.



Vida Diocesana

- La iglesia de Santa Catalina de Valencia acogió el pasado lunes, una nueva edición de la experiencia de nueva evangelización "Nightfever" que incluyó la celebración de una eucaristía y un momento de adoración al Santísimo.

- El cardenal Antonio Cañizares visitó los pasados martes y miércoles el Cementerio General de Valencia coincidiendo con la solemnidad de Todos los Santos y la conmemoración de los Fieles Difuntos, respectivamente. Durante su visita presidió una misa, ofrecida el martes por los sacerdotes fallecidos durante el último año, y el miércoles, por todos los fieles fallecidos en este mismo periodo.

- La ciudad de Cullera recibió el fin de semana pasado la visita especial de la imagen peregrina de la Virgen de los Desamparados organizada con motivo del Año Jubilar Mariano del Centenario de la Coronación Canónica.

- El cardenal Antonio Cañizares inició el pasado sábado, en la parroquia San Juan y San Vicente de Valencia, los encuentros con las distintas Vicarías territoriales de la diócesis que celebrará durante las próximas semanas. Este sábado, ha sido el primer encuentro con las Vicarías I y II -que engloban la zona norte y sur de la capital valenciana-.

- Las Escuelas San José de los religiosos Jesuitas en Valencia acogerán el próximo 12 de noviembre la sexta Gala Benéfica "Alegría. Niños Anónimos" para

recaudar fondos para diferentes entidades que trabajan en la capital valenciana.

- La delegación episcopal para el Clero de la Archidiócesis de Valencia ha organizado del 20 al 25 del próximo mes de noviembre ejercicios espirituales dirigidos a sacerdotes diocesanos que tendrán lugar en la Casa diocesana de Espiritualidad de Jávea. Los ejercicios serán dirigidos por el Vicario General de la diócesis de Sigüenza-Guadalajara, Agustín Bugada. Información en el 660 994 431.

- El Secretariado Diocesano de Espiritualidad del Arzobispado de Valencia ha organizado un ciclo de conferencias en torno al tema "La Misión Diocesana en el Centenario de la Coronación de la Virgen de los Desamparados. La primera



conferencia se tituló "La Misión Popular Diocesana" y fue impartida por Jesús Corbí. La siguiente conferencia tendrá lugar el próximo 30 de noviembre, titulada "El Magnificat (Lc 1, 46-55) La alegría de un canto nuevo que hunde sus raíces en el Antiguo Testamento", será impartida por Jesús Girón; y el 14 de diciembre, a cargo de la pintora Lirios Doménech Bardisa, que hablará sobre "El rostro de María".



Evangelizar

POR TANTOS

El Día de la Iglesia diocesana es un día de fiesta. Un día para celebrar que "juntos logramos una parroquia viva, apasionada por Jesucristo y entregada a los demás". Cada año, esta campaña, pone su empeño en recordar que en la parroquia nacemos a la fe y en ella descubrimos que somos una familia dentro de otra gran familia, la de los hijos de Dios. Pero además, activa a "esta gran familia" a ponerse al servicio de los demás y a contribuir para hacer una parroquia más comprometida y cercana porque "juntos llegamos más lejos".

Esta campaña está dirigida a todos los que forman parte de la Iglesia y de su misión. En España, la Iglesia católica se estructura en torno a 70 diócesis, 69 territoriales a las que hay que unir el arzobispado Castrense. Según los datos de la última Memoria anual de actividades, la Iglesia cuenta con 22.988 parroquias; 16.500 sacerdotes; 1.066 seminaristas; 35.500 religiosas y religiosos; 8.436 monjes y monjas de clausura; 10.600 misioneros y millones de laicos. De ellos, 408.722 forman parte de alguna de las 86 asociaciones y movimientos.

El Día de la Iglesia diocesana es una ocasión para recordar que la actividad celebrativa, pastoral, evangelizadora, educativa y cultural de la Iglesia es posible gracias a las 41 millones de horas al año que se entregan de manera generosa.

Un compromiso que resulta tan decisivo, especialmente en momentos de tanta necesidad como el actual, que la campaña de este año se ha querido centrar en el agradecimiento: "Gracias por tanto".

Se proponen **cuatro alternativas de colaboración:**

- **Tu oración:** Puedes rezar por tu parroquia porque tu oración es necesaria y será el alma de toda la actividad que se realice. Con ella, los frutos serán mayores y más permanentes.

- **Tu tiempo:** Dedicar algo de tu tiempo en tu parroquia a los demás. El tiempo que puedas: media hora, una, tres horas... Lo que se ajuste a tu situación de vida.

- **Tus cualidades:** Cada uno puede aportar un poco de lo que sabe: una sonrisa cercana, una mano que apoya un hombre desconsolado, remangarse cuando sea necesario, acompañar en silencio al que sufre.

- **Tu apoyo económico:** Haz un donativo. Con tu aportación periódica ayudas más, porque permiten elaborar presupuestos y mejorar la utilización de los recursos y planificar acciones a medio y largo plazo.



Misa diaria y Santoral

DOMINGO, 6: XXXII DEL TIEMPO ORDINARIO (verde). - 2 Mac 7, 1-2. 9-14. - Sal 16. - 2 Tes 2, 16 - 3, 5. - Lc 20, 27-38.

LUNES, 7: XXXII SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO, feria (verde). - Tit 1, 1-9. - Sal 23. - Lc 17, 1-6.

MARTES, 8: XXXII SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO, feria (verde). - Tit 2, 1-8. 11-14. - Sal 36. - Lc 17, 7-10.

MIÉRCOLES, 9: DEDICACIÓN DE LA BASÍLICA DE LETRÁN, fiesta (blanco). - Ez 47, 1-2. 8-9. 12. o bien: 1 Cor 3, 9c-11. 16-17. - Sal 45. - Jn 2, 13-22.

JUEVES, 10: SAN LEÓN MAGNO (blanco). - Flm 7-20. - Sal 145. - Lc 17, 20-25.

VIERNES, 11: SAN MARTÍN DE TOURS, obispo, m. obligatoria (blanco). - 2 Jn 4-9. - Sal 118. - Lc 17, 26-37.

SÁBADO, 12: SAN JOSAFAT, obispo y mártir, memoria obligatoria (rojo). - 3 Jn 5-8. - Sal 111. - Lc 18, 1-8.



Red Mundial de Oración del Papa ESPAÑA

Recomos para que los niños y niñas que sufren, los que viven en las calles, las víctimas de las guerras y los huérfanos, puedan acceder a la educación y redescubrir el afecto de una familia.



El día del Señor

DOMINGO XXXII

DEL TIEMPO ORDINARIO

PRIMERA LECTURA - MACABEOS 7, 1-2. 9-14

En aquellos días, sucedió que arrestaron a siete hermanos con su madre. El rey los hizo azotar con látigos y nervios para forzarlos a comer carne de cerdo, prohibida por la ley. Uno de ellos habló en nombre de los demás: «¿Qué pretendes sacar de nosotros? Estamos dispuestos a morir antes que quebrantar la ley de nuestros padres». El segundo, estando a punto de morir, dijo: «Tú, malvado, nos arrancas la vida presente; pero, cuando hayamos muerto por su ley, el Rey del universo nos resucitará para una vida eterna». Después se burlaron del tercero.

Cuando le pidieron que sacara la lengua, lo hizo enseguida y presentó las manos con gran valor. Y habló dignamente: «Del Cielo las recibí y por sus leyes las desprecio; espero recobrarlas del mismo Dios» El rey y su corte se asombraron del valor con que el joven despreciaba los tormentos. Cuando murió este, torturaron de modo semejante al cuarto. Y, cuando estaba a punto de morir, dijo: «Vale la pena morir a manos de los hombres, cuando se tiene la esperanza de que Dios mismo nos resucitará. Tú, en cambio, no resucitarás para la vida».

SALMO RESPONSORIAL 16, 1BCDE. 5-6. 8 Y 15 (R.: 15B)

R. Al despertar me saciaré de tu semblante, Señor.



V. Señor, escucha mi apelación, atiende a mis clamores, presta oído a mi súplica, que en mis labios no hay engaño. **R.**

V. Mis pies estuvieron firmes en tus caminos, y no vacilaron mis pasos. Yo te invoco porque tú me respondes, Dios mío, inclina el oído y escucha mis palabras. **R.**

V. Guárdame como a la niña de tus ojos, A la sombra de tus alas escóndeme. Yo con mi apelación vengo a tu presencia, y al despertar me saciaré de tu semblante. **R.**

SEGUNDA LECTURA - Tesalonicenses 2, 16—3, 5

Hermanos: Que el mismo Señor nuestro, Jesucristo, y Dios, nuestro Padre, que nos ha amado y nos ha regalado un consuelo eterno y una esperanza dichosa, consuele vuestros corazones y os dé fuerza para toda clase de palabras y obras buenas. Por lo demás, hermanos, orad por nosotros, para que la palabra del Señor siga avanzando y sea glorificada, como lo fue entre vosotros, y

para que nos veamos libres de la gente perversa y malvada, porque la fe no es de todos. El Señor, que es fiel, os dará fuerzas y os librará del Maligno. En cuanto a vosotros, estamos seguros en el Señor de que ya cumplís y seguiréis cumpliendo todo lo que os hemos mandado. Que el Señor dirija vuestros corazones hacia el amor de Dios y la paciencia en Cristo.

EVANGELIO - Lucas 20, 27. 34-38

En aquel tiempo, Jesús, dirigiéndose a los saduceos, que dicen que no hay resurrección, les dijo: «En este mundo los hombres se casan y las mujeres toman esposo, pero los que sean juzgados dignos de tomar parte en el mundo futuro y en la resurrección de entre los muertos no se casarán ni ellas serán dadas en matrimonio. Pues ya no pueden

morir, ya que son como ángeles; y son hijos de Dios, porque son hijos de la resurrección. Y que los muertos resucitan, lo indicó el mismo Moisés en el episodio de la zarza, cuando llama al Señor: “Dios de Abrahán, Dios de Isaac, Dios de Jacob”. No es Dios de muertos, sino de vivos: porque para él todos están vivos».

LUZ EN LA PALABRA

Fernando Ramón Casas



Uno de los temas que siempre preocupa a la humanidad en cada generación es la muerte. Sabemos que nuestra vida es limitada en esta forma en que la conocemos. Este tema provocaba división entre diversos grupos judíos. Los fariseos creían en la resurrección, mientras que los saduceos la negaban. Por eso entran en diálogo con Jesús y le plantean una situación un tanto complicada. Los judíos tienen la ley del levirato que consiste en que si un hombre muere sin descendencia, uno de sus hermanos ha de contraer matrimonio con la viuda para dar descendencia a su hermano. La cuestión con la que pretenden poner en aprieto a Jesús es una viuda que ha contraído matrimonio sucesivamente con siete hermanos, ¿de quién es esposa después de la resurrección?

El Señor aprovecha para enseñarnos que la vida después de la muerte es distinta de la que nosotros conocemos. El matrimonio ya no tiene lugar en la forma actual. Ya no hay límites para el amor y para la vida. Viviremos nuestra condición de hijos de Dios en sentido pleno y participaremos absolutamente de su amor.

Además, Jesús aprovecha para confirmar la fe en la resurrección apoyándose en un episodio fundamental para los judíos, el de Moisés y la zarza ardiente. En esta ocasión Dios se revela como el “Dios de Abrahán, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob”. Habla de ellos en presente porque para Dios están vivos.

El evangelio nos llama hoy a fortalecer nuestra fe y nuestra esperanza. El recuerdo de nuestros seres queridos que nos han dejado no puede limitarse a la memoria del pasado compartido, sino que debe alimentar también nuestra esperanza hacia el futuro. Confiamos en que Dios nos dará la vida eterna y nos permitirá compartir nuestra vida con los que aquí hemos conocido y amado. Queremos ser testigos de este evangelio de la vida que nos lleva a cuidar y proteger la dignidad y la vida de todo ser humano.

GRACIAS POR

TANTO

6 DE NOVIEMBRE DE 2022

Celebra el Día de la Iglesia Diocesana.
Juntos logramos una parroquia viva, apasionada por Jesucristo y entregada a los demás.

partianos.es

TANTOS

En

breve

GRACIAS POR

TANTO

6 DE NOVIEMBRE DE 2022

Celebra el Día de la Iglesia Diocesana.
Juntos logramos una parroquia viva, apasionada por Jesucristo y entregada a los demás.

partianos.es

TANTOS

